

El sector turístico pide reformas pese a la recuperación de 2011

LA SEMANA SANTA CUMPLE LAS EXPECTATIVAS DE OCUPACIÓN

Marta Casal. Madrid

El sector turístico ha hecho sus deberes esta Semana Santa. La ocupación superó el 85% e incluso alcanzó el 90% en las regiones costeras a la vez que la facturación se incrementó un 10% respecto a 2010. Estas cifras encajan con las expectativas de los empresarios del turismo quienes coinciden en que el sector "despega con fuerza". Aunque advierten que no hay que "caer excesivamente en el optimismo" ya que estas cifras se corresponden en gran medida con la afluencia de turistas internacionales por la inestabilidad en los países árabes.

Tanto es así que en el primer trimestre del año España recibió 9 millones de extranjeros, un 3% más que en 2010 según un estudio del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. Y un 30% eligieron Canarias como destino. Por todo ello desde el sector apuestan por un gran pacto de Estado para reposicionar el turismo español a largo plazo y ganar competitividad más allá de situaciones coyunturales.

El objetivo "es crecer no sólo de infortunios ajenos si no por méritos propios", indicó a EXPANSIÓN el vicepresidente de Exceltur, José Luis Zoreda. Éste vaticina que en un año la situación en Egipto y Túnez mejorará por lo que la competencia que pueden generar estos países en materia de precios una vez que la situación se calme será "hiperagresiva". Además la nueva temporada abrirá nuevos espacios turísticos en el Mediterráneo como Grecia y Croacia que absorberán gran parte de la demanda internacional a unos precios muy atractivos, explica el presidente de la Fe-

LAS CAUSAS

1. Pacto de Estado entre las principales fuerzas políticas.
2. Convergencia legislativa entre autonomías.
3. Tipo de IVA super reducido
4. Fomento de la inversión.
5. Modificación de la Ley de Costas.

Exceltur: el objetivo "es crecer no sólo de infortunios ajenos si no por méritos propios"

España recibió 9 millones de turistas extranjeros el primer trimestre del año, un 3% más que en 2010

deración Nacional de Agencias de Viajes, Rafael Gallego. "La batalla de los precios está perdida", comenta Zoreda, por lo que es necesario "apostar por un valor diferencial, adaptarse a un consumidor más exigente y ganar en eficiencia". Esos cambios deben ir de la mano de reformas estructurales en el sector, afirma número dos de Exceltur.

Este lobby prevé que la actividad turística aumente un 2,2% en 2011 frente al 1% previsto en enero, aunque es consciente de que el crecimiento del sector no se ampara en el volumen de turistas, "si no en un aumento de los

ingresos, el empleo y en la mejora de la calidad de vida de las regiones turísticas" sostiene José Luis Zoreda y reitera la apuesta de Exceltur por reconvertir el sector a través de "una hoja de ruta consensuada por todos las principales fuerzas políticas". Una proposición que llegó al Congreso de los Diputados el pasado 18 de abril impulsada por la Comisión de Industria, Turismo y Comercio y de ella depende la consolidación del turismo como motor de la economía española, comenta a este diario el presidente de la Asociación de Empresarios de Agencias de Viajes, José Manuel Maciñeiras.

50.000 empleos

El vicepresidente de Exceltur va más allá y sostiene que España podría ser capaz de crecer al 3% en los próximos 4 años generando 50.000 puestos de trabajo anuales y siendo líderes en el sector. Pero para alcanzar ese objetivo el camino a recorrer es muy largo y necesita de una coordinación estable entre Gobierno central y Autonomías, que Zoreda espera que se materialice tras las próximas elecciones del 22M y que no "se quede en una estantería".

En este sentido, las asociaciones turísticas llevan meses reclamando al Gobierno medidas para que el turismo español gane en competitividad real. Entre ellas, aseguran Exceltur, AEDAVE y FEAAV las más urgentes son una convergencia legislativa, incentivos fiscales, medidas que fomenten la inversión pública y privada, una reordenación de la gestión territorial, incentivos que mejoren la sostenibilidad así como una modificación de la vigente Ley de Costas.



Efe

Varias personas descansan este fin de semana en la playa de Torredembarra (Tarragona).